
RAPPORT MORAL ROUE LIBRE 2023
Les objectifs initiaux du projet Roue Libre, étaient de favoriser les rencontres , car sur Villefontaine, à 
l’époque du début de notre projet, il y avait peu de lieux pour prendre un verre et tailler une bavette.

On voulait créer un lieu chaleureux qui donne envie d’échanger et que ce soit aussi un lieu où l’on 
puisse parler des thèmes d’actualité qui nous préoccupent, et la possibilité d’un échange de savoirs 
ou de savoir-faire. Nous voulions que l’on puisse partager des activités dans une démarche 
d’éducation populaire, favoriser une mixité sociale et gérer collectivement ce lieu en permettant 
l’implication de chacun.

Nous constatons à nouveau que la réalité du café est assez proche des objectifs que nous nous étions
donné au départ.

Un des points forts est la réunion du mardi (dernier mardi du mois : de 18h30 à 20h30) : toute la 
programmation est construite au cours de cette réunion mensuelle ouverte à tous, qui a permis de 
mobiliser un nombre croissant de personnes  et de susciter de nombreuses propositions d’animation.

Cela a permis à de nombreux habitants ou associations locales de proposer des animations, des 
soirées, des débats. Ces initiatives sont portées par les personnes qui en ont eu l’idée, Roue Libre 
joue un rôle de catalyseur en mettant un lieu à disposition, en communiquant et en aidant parfois à 
la construction du projet.

Ces activités se déroulent de manière presqu’autogérées. Beaucoup de ces animations ont aussi été 
réalisées en partenariat avec des associations locales

On a eu cette année de nombreux thèmes, parlant de sujets actuels préoccupants. De nombreuses 
interventions autour de l’environnement, l’eau avec l’Apie, Nid d’Energie nous a fait une fabuleuse 
soirée avec les économies d’énergie, on a eu une intervention sur la low tech en lien avec le Jardin où
ils construisaient des poêles à bois, un stagiaire en cuisine nous a parlé de la diététique, une autre 
stagiaire en cuisine voudrait parler de la sécurité sociale de l’alimentation. Une caravanière nous 
parle de comment vivre autrement  la naissance, une conférence aussi sur la Palestine. Tous ces 
exemples évidemment ne sont pas exhaustifs mais ils montrent des sujets qui nous préoccupent , 
présentées par des personnes que l’on côtoie tous les jours, et c’est cela la richesse : puiser dans nos 
ressources locales !

Il y a un tel foisonnement de propositions qu’il devient difficile de trouver des créneaux libres !

Nous notons le succès des samedis en terrasse où nous invitons des groupes pour des concerts. Ce 
sont des groupes locaux à qui on donne la possibilité de montrer leur talent. Nous nous sommes 
d’ailleurs équipés d’un bon matériel de sono, et pour cette année, d’un fond de scène.

Cependant, nous ambitionnons d'ouvrir le café à un public plus large, notamment les plus jeunes, 
bien que la quasi-totalité des animations soient gratuites.

Plusieurs évènements ont toutefois été de vraies réussites : la réalisation de la 2ème fresque sur les 
murs du café et le repas final avec les habitants du quartier, le réveillon solidaire avec comme 
cuisinier un habitant du quartier, les personnes fréquentant EVA, qui en attendant leur carte de 
travail viennent aider au café , soit au service, soit en cuisine.



Pour les jeunes, nous avons un renouveau de jeunes avec l’association Piiquante du BTS audiovisuel 
et la Margoulette qui sont des fidèles. Ça fait du bien !

Nous constatons que la tendance est bonne.                                                                                              
Nous sommes fiers de ce que nous arrivons à mettre en place ensemble, en comptant sur les 
énergies de chacun, mais nous savons qu’il nous reste un chemin à parcourir, dans le sens de la 
mixité sociale. Nous sommes d’ailleurs preneurs de vos idées.

Nous avons la chance d’avoir la présence  d’Osez le vélo, qui s’adresse aux enfants du quartier et à 
leurs parents . Un habitant nous propose un karaoké une fois par mois, ce qui amène de nouvelles 
personnes. 

A nous d’inventer de nouvelles activités s'adressant à tous. A cet égard, nous comptons embaucher 
un animateur avec qui nous pourrons élaborer ces projets.

On ne peut conclure ce rapport sans rendre hommage aux personnes, aux groupes, aux associations 
qui ont contribué à faire vivre notre café. Un grand merci et bravo à tous les bénévoles sans qui rien 
n'aurait été possible à la Caravane des possibles.


